

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 215/Viernes 4 de noviembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Cumbre Iberoamericana \(Por Esto!\).](#)
- [Dadme una palanca y hundiré el mundo \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de las Reflexiones de Fidel La Reunión del G-20.](#) ANSA/EFE/XIN
- [Denuncia Olga Salanueva violaciones judiciales en caso de los Cinco](#) PL.
- [Aprobadas nuevas regulaciones para la compraventa, permutas y donación de viviendas](#) DPA/NTX/AP.
- [Nueva ley busca aliviar el déficit de casas](#) ANSA.
- [EE.UU. califica de paso positivo reciente regulación habitacional e insiste en los DDHH](#) EFE.
- [Exreclusos corren tras sus amos en EE.UU](#) DPA.
- [Liberado en Santa Clara integrante de grupúsculo.](#) ANSA
- [Detienen a un cubano en Puerto Rico con medio millón de dólares en efectivo](#) EFE.
- [Foro dedicado a lucha contra la corrupción reunirá a expertos de 20 países](#) EFE.
- [Firma china expone en La Habana productos ecológicos](#) XINHUA.
- [Corporación automotriz exhibe sus modelos en recinto ferial](#) XINHUA.
- [“Reveladora muestra fotográfica sobre cubanos gay”.](#) AP
- [Artistas de Corea Democrática solidarios con Cuba.](#) PL
- [Tres expeloteros profesionales cubanos candidatos al Hall de la Fama en EE.UU](#) DPA.

DEL MUNDO

- [Sesiona cumbre anual del G-20 marcada por la crisis europea](#) NOTIMEX.
- [Gobierno griego está al borde del colapso.](#) REUTERS
- [Berlusconi cada vez más precisado a dejar el poder.](#) REUTERS
- [Chávez prepara segundo plan socialista](#) ANSA.
- [Nicaragua celebrará el domingo las elecciones presidenciales](#) REUTERS.
- [Exgeneral Pérez Molina sería el próximo presidente de Guatemala, según encuesta](#) EFE.
- [OWS y Tea Party quieren influir en elecciones del 2012 en EE.UU](#) AFP.
- [Libia se esfuerza por tomar control de las armas](#) AP.
- [Irán advierte a EE.UU. e Israel de las graves consecuencias de posible ataque](#) EFE.
- [Senadores de EE.UU amenazantes por decisión de la UNESCO de admitir a Palestina](#) ITAR-TASS.
- [OTAN promete colocar bajo severa presión a la red Haqqani en Afganistán](#) REUTERS.

POR ESTO! (Versión digital)

3 de noviembre de 2011

MÉXICO

CUMBRE IBEROAMERICANA

Alfredo García

La integración iberoamericana pasa por mal momento. Este año, las posiciones de América Latina frente a la crisis económica global, contrastaron con las de España y Portugal, países promotores de la Cumbre Iberoamericana, cuyo último evento fue realizado en Paraguay el pasado fin de semana.

Mientras los Estados latinoamericanos enfrentan la crisis con especial cuidado en no afectar los programas sociales, España y Portugal, además de sufrir la peor recesión económica en décadas, deben lidiar con movimientos populares de protestas como respuesta a los recortes a programas que protegían los sectores más vulnerables de la población.

El pesimismo de España y Portugal no pasó inadvertido frente a la visión optimista de la mayoría de los presidentes latinoamericanos, cuyas economías crecieron gracias a la revalorización de sus materias primas, permitiendo moderado progreso en la lucha contra la pobreza.

Trascendió que los diferentes enfoques sobre la crisis económica en ambas orillas del Atlántico y el deterioro de las economías española y portuguesa, países líderes en la financiación de los proyectos de integración que dejan las cumbres, desestimularon el encuentro que este año contó con la ausencia récord de 10 jefes de Estado.

La visión de Paraguay, país anfitrión cuyo crecimiento el pasado año alcanzó un 15%, marcó el debate iberoamericano. “Reivindicar un nuevo modelo de Estado, desde un enfoque de desarrollo, donde el centro sea el ser humano”, fue la invitación del canciller Jorge Lara a las delegaciones; mientras el presidente paraguayo proclamó la consolidación del Estado frente a la economía: “Apuntamos a construir un espacio capaz de cumplir su rol de redistribuidor de las riquezas, capaz de garantizar una sociedad más equitativa, con la certeza de un trabajo justo y una vivienda adecuada”, afirmó Lugo.

Temas puntuales para la integración como el reclamo de Bolivia a Chile de una salida al mar, la soberanía argentina sobre las Islas Malvinas ultrajada por el colonialismo británico, o el derecho de Paraguay a navegar por ríos que cruzan Argentina, no fueron examinados con la profundidad requerida.

El proyecto de integración energética, no tuvo mejor suerte. Aunque Sudamérica posee abundantes recursos hidroenergéticos, las restricciones entre países que comparten represas o por donde pasan las líneas de transmisión energética, dificultan la comercialización de esa potencial fuente de ingresos y motor de desarrollo.

La creciente violencia en algunos países y la necesidad de una mejor distribución de la riqueza como fórmula para reducir la pobreza, fueron temas debatidos sin aportes significativos.

A juzgar por los resultados concretos, las cumbres suscitan cada vez menos interés. Al foro iberoamericano, se añadió MERCOSUR, ALBA, UNASUR y CELAC, cuyas cumbres en los últimos años acumulan miles de acuerdos y compromisos supervisados por frecuentes reuniones ministeriales que avanzan con inexplicable lentitud en medio de creciente burocratismo.

Para algunos especialistas, a pesar de la retórica del discurso, la ausencia de una mayoritaria voluntad integracionista entre naciones, es la causa de que cada cumbre no recuerde lo acordado en la anterior.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

3 de noviembre de 2011

MÉXICO

DADME UNA PALANCA Y HUNDIRÉ AL MUNDO

Alejandro Nadal

En los dramas de Eurípides y Sófocles las figuras heroicas frecuentemente se suicidan para liberarse de situaciones en las que se saben perdidos de antemano. Para el héroe no hay salida y camina inexorablemente hacia su propia destrucción. Los profetas en la tragedia griega poseen información y la utilizan para encauzar al héroe hacia su destrucción, presentándola a través de adivinanzas indescifrables o herméticos enigmas.

La tradición se mantiene viva en Europa, pues hace unos días, en la cumbre de líderes europeos para dar la solución definitiva a la crisis del euro, se hizo alarde de los mismos impulsos suicidas y se sentaron las bases de la destrucción inexorable de la moneda común.

La cumbre anunció una rasurada de 50 por ciento sobre el principal de la deuda griega. Se dice que es un recorte voluntario para no desencadenar un "evento crediticio". Pero ¿qué es un "evento crediticio"? Ese eufemismo alude veladamente al cataclismo financiero que se produciría si se cumplen las condiciones de los seguros de deuda que los bancos europeos han contratado con sus contrapartes estadounidenses para cubrirse en caso de impago por parte de algún gobierno de la eurozona. Para que los bancos acepten, se les ha presionado, chantajeado y corrompido con un paquete de "incentivos" de 30 mil millones de euros.

Luego vino el plato fuerte: el anuncio de la ampliación del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) hasta un billón de euros. Y si usted se pregunta de dónde sacaron ese dinero, la respuesta es que no lo tienen. El anuncio es un engaño: el Fondo no ha sido dotado de un céntimo de recursos frescos.

Esto demanda una explicación. Se podría haber utilizado al Banco Central Europeo para imprimir unos 700 mil millones para aumentar el poder del Fondo. Pero los alemanes están en contra. Así que se espera que el sector privado en Europa pueda proporcionar una parte de este monto. Pero con las perspectivas a la baja, esa aportación no rebasaría unos cuantos millones de euros. Entonces, ¿de dónde piensan los líderes europeos sacar el resto?

La respuesta: de China. Sí, ahora le toca a esa pieza mitológica llamada "mercados emergentes" rescatar a la vieja Europa. Claro, el comunicado también habla de Brasil e India, pero no hay que engañarse. Esos dos no podrían entrarle a una aventura de este calibre. Por eso lo primero que hizo Sarkozy saliendo de la reunión fue llamar a Hu Jintao para darle la "buena" nueva. El presidente chino recibió el mensaje con frialdad.

El plan es absurdo. La mayoría de los países europeos (salvo Alemania e Irlanda) mantiene un déficit comercial importante con Pekín. Así que pedirle recursos a China para apuntalar el FEEF equivale a pedirle dinero prestado para seguir comprando sus exportaciones. Las relaciones comerciales y financieras entre China y Estados Unidos han estado basadas en el mismo principio, lo que condujo a los desequilibrios globales que han marcado la economía mundial en las últimas décadas.

Los chinos exigirían condiciones para entrar en un arreglo de este tipo. Demandarían un mejor acceso a los mercados europeos, lo que ayudaría a deteriorar todavía más la balanza comercial y el empleo en Europa. Luego vendría el tema delicado de la paridad cambiaria. Ya un miembro del comité de política monetaria del banco central chino ha declarado que a cambio de invertir en el FEEF, Pekín apremiaría a los europeos para que no se quejen de la manipulación cambiaria que mantiene el renminbi subvaluado.

China tienen sus problemas: una gigantesca burbuja inmobiliaria, bancos con estados financieros de dudosa transparencia y una fuerte sobre-inversión en varias industrias fundamentales. Tendría que enfrentarles antes de comenzar a jugar al fortachón del barrio que arregla problemas ajenos.

Este enredo esconde una profunda distorsión del Fondo europeo de estabilidad financiera: ahora el apalancamiento se ha convertido en una de sus características esenciales. Apalancar significa utilizar una pequeña cantidad de dinero para conseguir más recursos y poder invertir (y especular). Y eso es precisamente lo que Sarkozy y la Merkel pretenden que se haga con el FEEF. El anuncio de la cumbre europea hasta ofreció la creación de un vehículo especial para atraer inversionistas, no muy diferente de los CDO (collateralized debt obligations) que desempeñaron un papel nefasto como detonantes de la crisis financiera. Resulta paradójico que el apalancamiento, práctica tan apetecida de los especuladores, se haya insertado en el corazón del instrumento que se suponía podía dominar los excesos de la especulación financiera. Arquímedes habría observado que con esta palanca no se necesita un punto de apoyo para hundir la economía mundial.

Al igual que los personajes trágicos, los líderes europeos muestran total incapacidad para aprender y leer las señales. Creyendo dominarlas, abrazan con gusto las fuerzas de su propia destrucción. Keynes, quien conocía bien a los clásicos, les hubiera dicho que el futuro es incierto.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 3 (ANSA) - El expresidente cubano Fidel Castro definió hoy a la Cumbre del G20 de Cannes como una reunión de "la oligarquía multimillonaria" con "representantes de casi 6 mil millones de habitantes que aspiran a una existencia digna".

En un nuevo artículo para la prensa, Castro consideró al G20 como un grupo surgido a causa del "oscuro período de la historia" de la conquista del hemisferio por "los descendientes de las tribus bárbaras que poblaron Europa", y que aún mantienen su influencia en el mundo.

Estos "descubrieron y conquistaron este hemisferio armados de espadas, ballestas y arcabuces", dijo el ex mandatario, que dejó todos sus cargos oficiales en julio de 2006 tras enfermar gravemente.

Castro acusó a los países más ricos, encabezados por Estados Unidos, de tratar de "monopolizar las tecnologías y los mercados a través de las patentes, los bancos, los medios más modernos y costosos de transporte y el dominio cibernético de los procesos productivos complejos".

También del "control de las comunicaciones y de los medios masivos de información para engañar al mundo".

LA HABANA, 3 NOV (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro instó hoy a "analizar cada palabra" de la Cumbre del G20, donde se sentarán la "oligarquía multimillonaria" representada en las potencias más ricas y países de economías emergentes que aspiran a una "existencia digna para sus pueblos".

"Se trata de una reunión entre los grandes productores de maquinarias y artículos industriales y los grandes suministradores de materias primas que (...) fueron colonias europeas y en el último siglo los abastecían de productos agrícolas, minerales y recursos energéticos, víctimas de un despiadado intercambio desigual", escribe Castro en una nueva entrega de sus "Reflexiones".

Destaca que en la cumbre de Cannes (Francia) se sentarán por un lado las potencias más desarrolladas y ricas que "ponen en riesgo la supervivencia" de la especie y que sólo representan a una de cada siete personas en el mundo, "las cuales, a juzgar por las protestas masivas en Europa y Estados Unidos, no están muy felices".

Esas potencias, dice, "pretenden monopolizar las tecnologías y los mercados a través de las patentes, los bancos, los medios más modernos y costosos de transporte, el dominio cibernético de los procesos productivos complejos, el control de las comunicaciones y de los medios masivos de información para engañar al mundo".

En el otro lado de la mesa, añade Castro, se sentarán las llamadas economías emergentes que representan a 6.000 millones de personas y que cuentan con importantes recursos naturales.

Estos países son "expresión de los intereses de la mayoría de nuestro sufrido y saqueado mundo", indica el líder cubano quien incluye en este grupo a China, Rusia, India, Indonesia, Sudáfrica, Brasil, Argentina y México.

Fidel Castro pone como ejemplo de la "tiranía" que practican las potencias del primer mundo el hecho de que EEUU conserve "intacto el poder de veto en el Fondo Monetario Internacional" mientras a China "se le niega en ese organismo el simple derecho de aprobar al yuan como moneda convertible".

"¿Cuánto tiempo durará esa tiranía?", se pregunta el expresidente cubano quien finaliza su artículo indicando que es "a través de ese cristal" que se debe "analizar cada palabra que se pronuncie" en la Cumbre del G20.

Fidel Castro, de 85 años, se apartó del poder en 2006 por una grave enfermedad y delegó en su hermano Raúl, quien asumió definitivamente la presidencia de Cuba en 2008.

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- El líder de la Revolución cubano, Fidel Castro, defendió hoy el derecho de China para que el yuan sea aprobado como moneda convertible por el Fondo Monetario Internacional (FMI) e instó a "analizar cada palabra" de la VI Cumbre del G-20 en Cannes, Francia, que se inició hoy.

"Mientras Estados Unidos conserva intacto el poder de veto en el Fondo Monetario Internacional, a China se le niega en ese organismo el simple derecho de aprobar al Yuan como moneda convertible", escribió Castro en sus habituales "Reflexiones" difundidas en medios de la isla.

Luego de preguntarse cuánto tiempo durará esa "tiranía", el líder de la Revolución cubana subrayó que "es a través de ese cristal que debemos analizar cada palabra que se pronuncie en la Cumbre del G-20.

La magna cita arrancó este jueves en Cannes con la presencia de los jefes de Estado y de Gobierno de los 20 países que forman parte del grupo, entre ellos las siete naciones más industrializadas del planeta y algunas naciones con economías emergentes, como China y Brasil.

Durante la cumbre, los dignatarios tratarán de forjar un plan que permita reactivar el crecimiento económico, dada las claras señales de desaceleración que están mostrando las economías más avanzadas, como Estados Unidos, Japón o Europa.

"Se trata de una reunión entre los grandes productores de maquinarias y artículos industriales y los grandes suministradores de materias primas que fueron colonias europeas", dijo Castro.

Recordó que estas ex colonias suministraron a las economías más desarrolladas en el último siglo de productos agrícolas, minerales y recursos energéticos y fueron víctimas de "un despiadado intercambio desigual".

Acotó que los estados más desarrollados y ricos del planeta ponen en riesgo la supervivencia de nuestra especie y pretenden monopolizar las tecnologías y los mercados, los bancos, los medios de transporte, y el dominio cibernético de los procesos productivos.

Añadió que esas naciones también quieren tener el control de las comunicaciones y de los medios masivos de información para engañar al mundo.

"Podría alguien olvidar que Estados Unidos fue el país que impidió el Acuerdo de Kyoto cuando se disponía de un poco más de tiempo para impedir una catástrofe con el cambio climático que se está produciendo a ojos vista", precisó el ex-mandatario, quien se apartó de la dirección de la isla en 2006 por enfermedad.

MOSCÚ, 3 NOV (PL) La justicia de Estados Unidos violó sus propias leyes y convirtió las supuestas evidencias acusatorias en material secreto en el caso de cinco antiterroristas cubanos sentenciados, denunció hoy Olga Salanueva.

En declaraciones a la versión en español del canal de televisión Russia Today, la esposa de René González, uno de los cinco héroes condenados injustamente en Estados Unidos, describió las condiciones infrahumanas de aislamiento de los antiterroristas de la isla.

Asimismo, afirmó que ahora "tenemos una apelación basada en la inocencia de nuestros compañeros, en nuevos elementos como el hecho de que la prensa, los principales periódicos, encargados de cubrir el caso, fueron pagados por el gobierno estadounidense".

La prensa fue un elemento que en un entorno anticubano como el de Miami, donde se celebró el juicio a los Cinco, contribuyó a estigmatizar como espías a los antiterroristas cubanos, aclaró.

Salanueva también expuso detalles del momento en que su conyugue salió de la cárcel, después de 13 años de penoso encierro, para caer en el régimen de libertad supervisada, lo cual lo obligará a permanecer en territorio norteamericano por otros tres años.

Cualquier persona que cumpla una sentencia, una sanción, cuando no le debe nada a nadie la dejan regresar en paz a su casa, pero eso no ha ocurrido con René, además tampoco puedo ir a verlo a Estados Unidos, afirmó.

El esposo de Salanueva fue condenado en un juicio amañado en Miami, junto a Gerardo González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino, conocidos mundialmente como los Cinco.

Asimismo, la compañera de René indicó que los estadounidenses violaron sus propias leyes, pues en las cámaras de aislamiento, preparadas para casos de indisciplina, los reos pueden permanecer un máximo de 60 días, y ellos estuvieron allí 17 meses, recordó.

Los encerrados en el llamado "hueco", cuando vienen sus familias los bajan para verlos. En el caso de René dijeron que las niñas (las dos hijas) no podían subir allí, ni el tampoco podía bajar, apuntó.

Al mismo tiempo, afirmó que nadie pudo probar que de alguna forma los héroes cubanos hicieran algo para poner en peligro la seguridad de Estados Unidos.

Pero hombres como ellos debían estar allí porque el gobierno norteamericano se negó a colaborar con Cuba en la lucha contra algo que es un flagelo universal y enemigo de todos: el terrorismo, apuntó.

Sin embargo, toda la supuesta evidencia en contra de los antiterroristas cubanos fue considerada como secreta y la defensa sólo pudo trabajar con el 20 por ciento de esos documentos.

LA HABANA, 3 NOV (DPA) - Los cubanos podrán comprar y vender sus casas sin intervención estatal a partir de la próxima semana, cuando comenzarán a regir nuevas normas para la vivienda, dijo hoy el diario oficial "Granma".

"Con el fin de eliminar prohibiciones y flexibilizar trámites relacionados con la transmisión de la propiedad de la vivienda, entrarán en vigor a partir de 10 de noviembre el Decreto-Ley 288 y varias resoluciones ministeriales", según el matutino.

Las nuevas normativas reconocen la compra-venta, las permutas, donaciones y adjudicaciones de viviendas entre personas naturales cubanas con domicilio en el país y extranjeros residentes permanentes en la isla.

Hasta el presente una permuta, o sea un cambio de vivienda por otra, era un trámite complejo, vigilado por las autoridades para evitar "ilegalidades". La nueva ley sólo exige que el inmueble esté inscrito en el Registro de la Propiedad.

"Se eliminan las autorizaciones previas de las direcciones municipales de la Vivienda", dice "Granma" citando a la Gaceta Oficial de Cuba.

Para formalizar el trámite de las viviendas solo será necesario un acta notarial y pagar los impuestos correspondientes, aún no especificados.

LA HABANA, 3 NOV (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba autorizará a partir del próximo 10 de noviembre la compraventa de casas en la isla, según un decreto oficial que establece nuevas normas para transmisión de propiedad de la vivienda.

El Decreto-Ley 288, una breve versión del cual publicó este jueves la prensa oficial, elimina la prohibición de estas transacciones y flexibiliza otras operaciones las "permutas y donaciones" de sus casas.

Las nuevas normas reconocen la compraventa, permuta, donación y adjudicación por divorcio, fallecimiento o salida definitiva del país del propietario de viviendas entre personas naturales cubanas con domicilio en el país y extranjeros residentes permanentes en la Isla.

Las regulaciones, publicadas en la Gaceta Oficial Extraordinaria número 35, del 2 de noviembre del 2011, refieren que uno de los requisitos será la inscripción del inmueble en el Registro de Propiedad.

Eliminan las autorizaciones previas de las direcciones municipales de la Vivienda pero ratifican que solo se podrá ser propietario de una vivienda como residencia permanente y otra en zonas de descanso o veraneo.

La formalización de los diferentes actos de transmisión de la propiedad se realizará ante notario público en el municipio donde esté enclavado el inmueble y por supuesto se ha previsto la aplicación de los tributos que correspondan, dijo el decreto.

El gobierno del presidente Raúl Castro, que adelanta un programa de 300 reformas para "actualizar" el modelo económico, aprobó en octubre pasado último otro decreto en el que levantó las prohibiciones parciales en el país de comprar y vender vehículos.

La "flexibilización" de la compraventa de vehículos y ahora de casas ha sido una de las medidas más esperadas por la población, que ahora aguarda cuando, y con que normativas, se aprobará una reforma migratoria en la isla.

La mayoría de las casas, edificios y apartamentos en Cuba datan de antes de la revolución de 1959 y tanto esas como las que se construyeron después presentan un elevado deterioro por falta de mantenimiento.

El envejecimiento del fondo de viviendas, el deterioro por la falta de mantenimiento, los continuos derrumbes, el efecto de los huracanes y la disminuida capacidad constructiva del Estado, conforman una crisis habitacional que exige un ritmo constructivo inalcanzado hasta ahora.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Los cubanos podrán realizar la compraventa de sus viviendas o transferir sus propiedades sin autorización estatal a partir del 10 de noviembre, aunque deberán pagar un impuesto por las transacciones.

La Gaceta Oficial de la isla difundió el jueves las normas de un conjunto de leyes que regulan la transmisión de bienes raíces, unas horas después de que el periódico Granma lo anunciara.

Los cubanos que residan en el país y los extranjeros con estancia permanente podrán ser propietarios de una vivienda para habitar y otra de descanso.

Las normas "reconocen la compraventa, permuta, donación y adjudicación --por divorcio, fallecimiento o salida definitiva del país del propietario-- de viviendas entre personas naturales cubanas con domicilio en el país y extranjeros residentes permanentes en la isla", explicó Granma. La medida contribuirá "a un reacondicionamiento voluntario de los espacios habitables", agregó.

Las normas destacan la necesidad de eliminar "limitaciones en los actos de transmisión... a los efectos de garantizar el ejercicio efectivo de los derechos de los propietarios".

En las calles las medidas fueron bien vistas por la población.

"Pienso que es una ley que tiende a favorecer a la mayoría de los cubanos que en un momento determinado piensan transferir esas viviendas a otras personas o allegados", dijo a la AP Oscar Palacios, un empleado de mantenimiento que escuchó la noticia en la radio.

Las operaciones estarán sujetas a un impuesto de 8% del valor declarado de la vivienda, un 4% pagadero por el comprador y la otra mitad por el vendedor. Cuando se produzca una permuta también se abonará una tasa de 4% sobre cada uno de los inmuebles.

También deberán pagar impuestos quienes reciban la transmisión de viviendas por parte del Estado, por ejemplo cuando el antiguo propietario salga del país y ésta sea reclamada por parientes o convivientes o en caso de fallecimiento de éste.

Durante décadas los cubanos enfrentaron prohibiciones en torno a la compraventa de viviendas y debían sortear muchos trámites incluso en caso de las permutas, la forma más usual de legalizar operaciones inmobiliarias.

Las nuevas leyes incluso reconocen las permutas con compensación, cuando una persona entrega una propiedad grande y recibe otra pequeña con una diferencia monetaria.

Las transacciones se harán con cheques y las transferencias se harán mediante acta notarial.

La ley, que en esencia busca permitir las transacciones pero evitar la acumulación de propiedades o la especulación específica que se considera causal de nulidad" de las operaciones de traspaso dejar desprotegido a alguno de los convivientes".

Una norma similar para la compraventa de vehículos entró en vigor a comienzos de octubre de 2011.

La medida forma parte de un paquete puesto en marcha a finales de 2010 con el objetivo de actualizar el modelo cubano, flexibilizar el trabajo independiente del Estado y levantar trabas para algunas operaciones comerciales cotidianas.

Sin embargo, el gobierno aseguró que no se perdería el carácter esencialmente socialista del modelo y el respaldo del Estado sobre todo a los sectores más vulnerables.

Según Omar Everleny Pérez, del Centro de la Economía Cubana, algunas decisiones como la venta de automóviles o viviendas no cambiarán estructuralmente la economía de la isla, pero permiten eliminar presiones sobre la población.

Son pequeñas cosas pero que van articulando una economía más normal comparadas con el mundo", indicó en una entrevista realizada recientemente con AP. Recomendó profundizar en la creación de cooperativas, entrega de créditos y un mercado mayorista para los trabajadores independientes.

El mercado abierto de bienes raíces estaba prohibido desde el triunfo de la revolución, cuando el líder rebelde Fidel Castro impulsó una reforma urbana y entregó las viviendas a quienes residían en ellas.

La Oficina Nacional de Estadísticas reportó para 2010 que se habían concluido 33.900 viviendas. El 63% edificadas mediante aportes del Estado y el resto con esfuerzo de la población.

Un informe del censo de población realizado en 2002 indicó que 11,2 millones de cubanos vivían de forma permanente en el país en 3,5 millones de unidades de alojamiento con un promedio de 3,16 personas por cada una de ellas.

LA HABANA, 3 (ANSA)- Una nueva ley anunciada hoy por el gobierno cubano busca aliviar el grave déficit de viviendas en el país, que el Estado no pudo hasta ahora resolver con sus recursos pese a numerosos programas aplicados.

La Ley Decreto 288 publicada hoy por la Gaceta Oficial preserva además aspectos de una Reforma Urbana que data de los inicios del sistema socialista instaurado tras el triunfo del ejército rebelde encabezado por Fidel Castro contra el régimen de Fulgencio Batista el 1 de enero de 1959.

El primero es, precisamente, preservar el socialismo. En ese sentido la legislación impide que regresen al escenario en Cuba "casatenientes" o sea personas o empresas que se dedicaban en la "cuba capitalista" a comprar, vender y rentar inmuebles como un negocio.

La legislación respeta además la antigua reforma de 1960, al garantizar que las personas, o sus descendientes, que tienen un título de propiedad otorgado por ésta, no la pierdan, adicionando el

derecho de comprarlas o venderlas.

Otro objetivo combate una situación que hizo mas complicada la reforma, la de promover complejos trámites en el sector de la vivienda que generaron una burocracia bien afincada y con ella numerosas ilegalidades durante años.

La profunda crisis económica que sufrió el país desde 1991 a causa de la caída de la Unión Soviética, mercado crucial de Cuba en ambas direcciones, complicó sumamente el panorama en ese sentido.

El "plan microbrigada" que construía edificios para viviendas en toda Cuba utilizando la mano de obra que ofrecían empleados de centros de trabajo y materiales que pagaba el Estado, cayó bajo el peso de la crisis.

Entonces, el mercado ilegal que se mantenía más o menos en límites "permisibles" se extendió con vigor, agregando sobornos a funcionarios y abogados para que permitieran, incluso, compras y ventas ilegales de casas, enmascaradas en "permutas" o sea cambios de viviendas entre ciudadanos.

El gobierno cubano, en la década de los años 90, decidió autorizar el alquiler por sus propietarios de habitaciones a cubanos y extranjeros y emprendió planes de construcción de viviendas de bajo costo.

Pero varios huracanes empeoraron el déficit de casas a más de medio millón en 2008.

Ello abrió el paso a nuevas decisiones oficiales, como la de permitir el alquiler de viviendas enteras por sus dueños, mas el derecho de un ciudadanos a construir su propia casa, y ahora el nuevo decreto.

WASHINGTON, 3 NOV (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos calificó hoy como "paso positivo" la decisión de La Habana de permitir, por primera vez en más de 50 años, la compraventa de viviendas en Cuba, aunque insistió también en el respeto a los derechos humanos en la isla.

El decreto firmado por el general Raúl Castro está acompañado de varias resoluciones que eliminan prohibiciones vigentes durante décadas y flexibilizan la transmisión de la propiedad de la vivienda que podrá hacerse mediante compraventa, permuta, donación o adjudicación.

En el caso de cubanos que hayan decidido abandonar definitivamente el país, su vivienda podrá ser transferida de forma gratuita a copropietarios o a sus familiares hasta el cuarto grado de consanguinidad.

La ley Helms-Burton, aprobada por el Congreso de EE.UU. en 1996, impone sanciones contra empresas extranjeras que trafican con propiedades estadounidenses confiscadas en Cuba, y permite que ciudadanos estadounidenses entablen demandas contra extranjeros y compañías que se benefician del uso de propiedades confiscadas.

Sin embargo, cada año, el presidente de EE.UU. suspende la aplicación de esa cláusula incluida en el Capítulo III de la ley "por razones de interés nacional".

Durante mucho tiempo, el Gobierno de Washington ha dejado en claro que Cuba debe dar pasos para cesar la represión de disidentes y mejorar la situación de derechos humanos en la isla.

En ese sentido, el portavoz del Departamento de Estado condenó el arresto del opositor cubano Guillermo Fariñas el pasado 2 de noviembre en la ciudad de Santa Clara.

"Condenamos la detención y paliza por parte del Gobierno cubano de ciudadanos en Santa Clara, incluyendo Guillermo Fariñas, y nos preocupa su bienestar", dijo Ostick.

"Deploramos el uso de la fuerza contra ciudadanos que pacíficamente ejercen sus derechos humanos, y apoyamos los derechos de los ciudadanos cubanos de expresarse libremente y determinar su propio futuro", enfatizó el portavoz.

"Pedimos el cese inmediato del acoso y violencia perpetrados contra críticos pacíficos del Gobierno", puntualizó Ostick.

Fariñas fue detenido cuando iba a visitar al disidente Alcides Rivera en el hospital donde se encuentra ingresado tras una huelga de hambre que realiza desde hace más de un mes, según fuentes familiares y de la disidencia interna.

En 2010, Fariñas, premio Sájarov-2010 del Parlamento Europeo por la defensa de los derechos humanos, protagonizó una huelga de hambre de más de cuatro meses tras la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo, para exigir la liberación de los prisioneros políticos más enfermos.

WASHINGTON, 3 NOV (DPA) - Disidentes cubanos desestimaron hoy en Washington el anuncio realizado por las autoridades de La Habana acerca de que por primera vez en más de medio siglo los cubanos podrán comprar y vender sus viviendas y lo calificaron de un "engaño" de los hermanos Castro para "mantenerse en el poder" como sea.

"Todos sabemos que la libertad económica no trae libertad ni democracia a un pueblo, y mucho menos a un país que lleva 52 años bajo una tiranía férrea", dijo a periodistas Normando Hernández González,

uno de los 75 disidentes de la "primavera negra" de 2003 liberados el año pasado en el marco de la inédita mediación entre el gobierno de Raúl Castro y la Iglesia católica cubana.

"Las libertades económicas deben venir precedidas de libertades políticas", sostuvo Hernández, para quien el anuncio realizado este jueves por el diario "Granma" sobre la compraventa de viviendas no es más que un intento de "engañarse a ellos mismos (los Castro) y de confundir a la opinión pública internacional para lograr su objetivo: mantenerse en el poder bajo cualquier circunstancia".

"En Cuba toda la vida ha existido la compra y venta de viviendas, con autorización o sin del Estado", recordó Hernández en referencia a las numerosas tácticas que durante años emplearon los cubanos para disfrazar de "permuta" -o intercambio de viviendas, una de las pocas maneras permitidas hasta ahora de cambiar de casa- lo que en realidad era una transacción comercial.

Por su parte, el también ex preso político liberado José Luis García Panque cuestionó la "imagen de la liberalización de la economía" que está dando el gobierno de Raúl Castro cuando, recordó, "en Cuba no existe el derecho de propiedad".

"¿Hasta qué punto podemos hablar de una incipiente economía de mercado o una liberalización de la economía?", se preguntó Paneque, quien se respondió a sí mismo rápidamente: "Nada más hay que entrar a Cuba y ver si realmente, después de más de cinco años de gobierno de Raúl Castro, la economía cubana ha mejorado, y la realidad está en la mesa del cubano, en la casa del cubano, en la reparación de ese automóvil de los años 50... nada más miremos eso", dijo.

Hernández y Panque, junto al también ex disidente preso Regis Iglesias Ramírez, se reunieron hoy en Washington con congresistas cubano-estadounidenses tanto republicanos como demócratas, quienes los calificaron como un "ejemplo de dignidad, de sacrificio, de dolor pero también de esperanza para el pueblo cubano".

De la mano de representantes del Partido Popular Europeo (PPE), los tres disidentes cubanos están realizando una pequeña gira por Estados Unidos que en los pasados días los llevó a reunirse en Dallas, Texas, con el ex presidente estadounidense George W. Bush y el ex jefe de gobierno español José María Aznar.

Tras su estancia en Washington se desplazarán mañana viernes a Miami, donde también tienen previsto reunirse con miembros de la comunidad cubana.

LA HABANA, 3 (ANSA)- El exhuelguista de hambre opositor Guillermo Fariñas fue liberado hoy sin cargos, según confirmó su portavoz.

"Él fue liberado esta mañana", dijo Lisete Zamora, portavoz de Fariñas en conversación telefónica con ANSA.

El opositor que hizo un largo ayuno de protesta en su ciudad de residencia, Santa Clara, a unos 300 kilómetros al este de La Habana, que finalizó en febrero de 2010, estuvo 40 horas bajo arresto

Según explicó a periodistas, el opositor, que recibió del parlamento europeo en 2010 el premio Sajarov, fue detenido cuando intentó visitar a otro disidente, también en huelga, en un hospital de esa ciudad.

Fariñas, según su portavoz, negó haber sido golpeado por agentes policíacos durante el incidente, una versión que divulgaron otros opositores.

Sin embargo, culpó de aplicar "la violencia física" a empleados del hospital de Santa Clara a quien, dijo, demandará ante los tribunales.

El gobierno cubano mantiene en la ilegalidad a sus opositores nacionales por considerarlos "mercenarios al servicio de Estados Unidos".

SAN JUAN, 2 NOV (EFE).- Un individuo de nacionalidad cubana que transportaba medio millón de dólares en efectivo en su automóvil fue detenido hoy por la Policía en el distrito de Santurce de la capital puertorriqueña.

La Policía informó que agentes de la División de Información Criminal detuvieron al sujeto en la confluencia entre la Avenida Baldorioty de Castro y la calle Del Parque, en Santurce.

El hombre se puso nervioso en medio de la intervención y dijo a los agentes que transportaba droga dentro del automóvil, aunque tras el registro fue encontrada una cantidad de medio millón de dólares en efectivo.

La Policía interceptó al individuo, que no tenía licencia de conducir y que no justificó la procedencia del dinero, por realizar un cambio de carril indebido.

LA HABANA, 3 NOV (EFE).- Cuba anunció hoy la celebración del V Encuentro Internacional sobre la sociedad y sus retos frente a la corrupción", del 9 al 11 de este mes, con la participación de especialistas de 20 países.

Asistirán invitados, entre otros, de España, Rusia, México, Bolivia, Panamá, Venezuela, Colombia, Ecuador, Nicaragua, Argentina, Brasil, y varios expertos estadounidenses del Fondo Monetario Internacional contable.

De acuerdo al programa divulgado, entre los oradores del encuentro estará el representante regional para México, Centroamérica y el Caribe de la Oficina de la Organización de Naciones Unidas contra las drogas y la corrupción, Antonio Mazzitelli.

En la apertura está prevista la intervención del fiscal general de Cuba, Darío Delgado; su homóloga de Venezuela, Luisa Ortega, y la contralora general de la isla, Gladys Bejerano, quien disertará sobre el control interno en el país y las acciones para prevenir la corrupción.

En los últimos meses, los tribunales cubanos han procesado varios casos por el delito de corrupción, en sintonía con la política emprendida por el presidente Raúl Castro de enfrentar las ilegalidades en las empresas estatales y mixtas que operan en la isla.

En algunos de esos casos fueron condenados un exministro y un exviceministro de la industria alimentaria, un grupo de directivos y funcionarios cubanos de varias empresas como la compañía Cubana de Aviación, la principal aerolínea del país, y algunos empresarios extranjeros.

En este encuentro está prevista la asistencia de más de 350 jueces, abogados, fiscales, procuradores, auditores, economistas, expertos en finanzas, politólogos, asesores jurídicos, profesores y estudiantes de derecho.

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- La empresa "Campaña Técnica de Tianjin de Peng" de la República Popular China presentó sus producciones ecológicas en la XXIX Feria Internacional de La Habana (FIHAV-2011), que continuaba hoy en la capital cubana.

Esta firma expuso por primera vez sus productos en la que se considera la feria comercial más importante de Cuba, que se desarrolla en el recinto de ExpoCuba, donde exponen hasta el próximo sábado más de 1.500 compañías de unas 60 naciones que buscan establecer negociaciones para abrir nuevos mercados para sus productos.

La "Campaña Técnica de Tianjin de Peng", con 27 años de historia, promueve el cuidado ambiental y el ahorro de recursos no renovables mediante el aprovechamiento de desechos, señaló a XINHUA en La Habana la jefa de su Departamento Comercial, Gu Ping.

La directiva explicó que esta firma recicla basuras biológicas, como ramas secas, hojas de árboles, así como cáscaras y semillas de frutos con el fin de producir carbón vegetal que se usa como combustible de cocina.

Dijo que también produce gas metano como combustible ecológico a partir de desechos orgánicos como el estiércol de animales y otros.

"Son fuentes de energía ecológica no contaminante, económica y además limpia, ya que el proceso permite aprovechar todos los desechos y así mantener el entorno sano", indicó Gu Ping.

En opinión de la funcionaria, estas tecnologías buscan "reciclar basuras que de otro modo podrían contaminar el medio ambiente".

La directora del Departamento Comercial de la firma china señaló que su empresa comercializa tres renglones fundamentales: el gas metano o biogás, el biogás líquido, que se emplea como fertilizante, y los residuales o restos en polvo del biogás, que se utilizan para la alimentación de animales.

"En el proceso de elaboración se aprovecha todo, y sus productos brindan seguridad y pueden utilizarse en cualquier región y clima", agregó Gu Ping.

Desde hace años, esta firma de la provincia de Tianjin tiene mercados en Japón, la península de Corea, Estados Unidos y varios países de Europa, añadió la funcionaria.

En la actual edición de FIHAV, la presencia china ha alcanzado su mayor magnitud en este tipo de citas, con la participación de 40 firmas exportadoras de los más diversos sectores.

La delegación de expositores de la segunda economía más grande del mundo fue organizada por el Consejo Chino para el Fomento del Comercio Internacional (CCPIT, por sus siglas en inglés).

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- La corporación automotriz Zhejiang Geely, uno de los 10 grandes productores de autos de China, exhibe sus modelos en la XXIX Feria Internacional de La Habana (FIHAV-2011), que continúa hoy en la capital cubana.

Establecida como firma independiente en 1986, Geely lanzó su negocio de fabricación de autos en 1997, que consolidó un año después.

Hoy es una firma que se encarga del diseño, investigación y desarrollo de sus modelos, además de la producción, distribución y servicios de éstos.

Este grupo destaca por su expansión internacional, innovaciones tecnológicas y el fuerte empeño de su directiva para incrementar la calidad de sus productos y expandir sus mercados, declaró a XINHUA el gerente en Cuba de la marca, Zhang Jialu.

El directivo dijo que Geely fue reconocida por el gobierno chino como una compañía innovadora y la empresa automotriz de más rápido desarrollo y de mejor desempeño en los últimos 50 años en la historia de esta industria en la República Popular China.

Agregó que desde hace cinco años, Geely exporta a Cuba y también tiene importantes mercados en Chile, Uruguay, Rusia, Ucrania, Turquía, Argelia, Egipto, Sudáfrica, Irán, Irak, Siria, Arabia Saudita, Filipinas, Indonesia y Australia, entre otros países.

En 2010 la venta anual de Geely alcanzó los 415 mil carros en una decena de modelos, muchos de los cuales cuentan, entre sus atractivos, con luz desempañadora delantera, antena central, dijo Zhang Jialu.

Los modelos Geely permiten ajustar la altura del asiento del conductor y la velocidad del limpiaparabrisas; poseen espejo retrovisor y ventanillas eléctricas, llave de control a distancia y sistema de luz inteligente, aire acondicionado y reproductor de compactos.

En el stand de China en ExpoCuba llaman la atención estos autos cómodos y espaciosos, que la firma fabricante oferta en llamativos colores, desde el blanco perla y gris plateado, hasta el negro, verde jade, color de cobre, azul oscuro y rojo, entre otros.

Las producciones de Zhejiang Geely destacan por la permanente innovación, en aras de fabricar vehículos de calidad, más seguros y económicos.

En la feria habanera trascendió que para 2015, esa corporación tiene el propósito de fabricar más de 40 modelos en cinco plataformas tecnológicas, para satisfacer las más exigentes demandas en los diferentes mercados en todo el mundo.

También se informó que Geely espera tener en el futuro 15 plantas productoras fuera de China y alcanzar ese mismo año ventas de dos millones de unidades.

NORTHAMPTON, MASSACHUSETTS, EE.UU. (AP) _ Seis años atrás, el artista cubano Eduardo Hernández Santos caminaba por el Malecón habanero, donde, según cuenta, la gente se reúne a charlar y le escapa al calor tropical y a los departamentos atestados en los que viven muchos de ellos en la capital cubana.

Esa noche, Hernández Santos llegó a un sector de dos cuadras que era marcadamente distinto: Allí se reunían cubanos gay, lesbianas, bisexuales y transgéneros que en ese sitio podían expresarse tal cual son, aislados de una sociedad conservadora que los margina mayormente. De repente, recuerda Hernández Santos, sintió que tenía que hacer algo más que mirar. "Tenía que documentar esto".

Eso es lo que hace en su muestra fotográfica "El Muro" (The Wall), que exhibió el Museo de Arte del Smith College hasta principios de noviembre. Se trata de diez fotos grandes en blanco y negro, adquiridas por el colegio el año pasado y exhibidas por primera vez en Estados Unidos, que muestran retratos de personas que Hernández Santos conoció en el 2005. Fueron tomadas todas de noche, con flash, y son imágenes luminosas de homosexuales, travestis y transgéneros presentadas en trípticos. Cada foto está flanqueada por imágenes del muro del Malecón, a las que Hernández Santos incorporó textos del escritor cubano Virgilio Piñera.

Las fotos fueron bien recibidas por críticos en Cuba y varios otros países. Algunos consideran que el muro de fondo es una metáfora de las barreras que enfrentan los gay. La profesora Anca Cristofovici, de la Universidad de Caen, Francia, escribió: "Eduardo Hernández Santos hace que veamos esos muros invisibles. Su acto de coraje y su logro artístico deben ser elogiados por la comunidad de seres humanos de todo el mundo".

Hernández Santos, quien es profesor de dibujo y litografía en la Escuela Nacional de Bellas Artes San Alejandro de La Habana, visitó el Hampshire College de Amherst, invitado a pedido de la profesora de cine y fotografía Jacqueline Hayden, que ayuda a dirigir el programa de estudios en Cuba. Hayden y su esposo, el editor Steve Daiber, conocieron a Hernández Santos hace unos tres años en Cuba y quedaron encantados con su trabajo.

La editorial de Daiber, Red Trillium Press, publicó una versión encuadernada de las fotos de El Muro. Dice que no lo impactó la presentación de las fotos --estaban impresas en papel desgastado, con

químicos viejos como consecuencia de la escasez de materiales nuevos en Cuba-- sino la alegría y determinación que irradiaban los sujetos.

"Captura realmente su espíritu, su determinación a no esconderse", expresó Daiber en una reciente entrevista en la muestra del Smith College, donde estaba acompañado por Hernández Santos. Los retratos, escribe Daiber en la presentación del libro, muestran una clase históricamente marginada que sale de su escondite para combatir los esfuerzos por controlar su estilo de vida".

Hernández Santos, quien nació en 1966, explicó a través de un intérprete que pasó varios meses en el 2005 tratando de conocer a la gente que se reunía de noche en ese sector del Malecón. Encaró el proyecto como si fuese un antropólogo, indicó, decidido a grabar "este momento en la vida" y empeñado en transmitir el espíritu de sus sujetos.

"Sabían que estaban siendo fotografiados y se enorgullecían de eso", afirmó. Personas que normalmente podrían sentirse inhibidas de expresar su sexualidad, agregó, "no tenían miedo de ser quienes son cuando iban allí de noche".

Las imágenes, tomadas con un denso fondo negro --buena parte de La Habana tiende a estar mal iluminada de noche por la escasez de electricidad-- incluyen algunos retratos como el que Hernández Santos considera su favorito, "Marilyn y Manson", dos mujeres con ropa de cuero, piercings y anillos en el cuerpo. En otra, una mujer muestra su trasero mientras baila en tacos altos, arriba de una pared, en tanto que la gente a su alrededor se ríe.

El texto que acompaña las fotos del mar fue sacado del poema "La isla del peso" de Piñera. Hernández Santos usa el tema del poema --el aislamiento-- como una metáfora de la forma en que la comunidad gay se siente atrapada. El poema comienza así: "La maldita circunstancia del agua por todas partes me obliga a sentarme en la mesa del café".

Hernández Santos incluyó pequeños grupos de cartas y abreviaturas de fotos del muro y letras que representan una versión acortada de términos vulgares y ofensivos para referirse a los gay en español.

Aprile Gallant, curadora del museo Smith a cargo de grabados, dibujos y fotografías, dice que descubrió el trabajo de Hernández Santos el año pasado, cuando visitaba a Daiber y Hayden, quienes le mostraron las fotos. "Me pareció que el college tenía que tener esto realmente", comentó.

Y cuando supe que Eduardo pasaría parte del otoño en el Hampshire College como artista invitado, fue como una tormenta perfecta", expresó Gallant. "Decidimos abrir una muestra coincidiendo con su visita".

A Hernández Santos lo asaltaron una noche a fines del 2005 cuando regresaba de una sesión de fotos en el Malecón y le robaron su cámara y dos rollos de película. Su proyecto concluyó en ese momento, pero Daiber dice que "lo que tenía es de todos modos muy fuerte".

PYONGYANG, 3 NOV (PL) Amigos de Cuba ofrecieron hoy aquí un concierto de solidaridad con ese país al ratificar su apoyo a la lucha contra el bloqueo y por la liberación de cinco antiterroristas de la isla detenidos en Estados Unidos.

Integrantes de la orquesta del Instituto de Música Yun I Sang y otras entidades artísticas protagonizaron esta nueva expresión de respaldo al pueblo cubano, la cual incluyó melodías como "Guantanamera" y "En el Sendero de mi vida", junto a otras composiciones coreanas.

Las obras fueron interpretadas magistralmente por un cuarteto de violines, un pianista y una soprano que motivó al público con la conocida "Cuba si, Yanquis no".

En la ocasión, el vicepresidente del Comité Coreano de Relaciones Culturales con el Extranjero y titular de su similar de Solidaridad con Cuba, So Ho Won, ratificó que su país mantendrá la lucha por eliminar la mencionada política de Estados Unidos.

Añadió que también lo hará hasta lograr la liberación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, ese último con libertad supervisada.

Mientras, el embajador de la nación caribeña en la República Popular Democrática de Corea, Germán Ferrás, agradeció a los anfitriones por su iniciativa y respaldo a las referidas causas y destacó los históricos vínculos entre ambos pueblos y gobiernos.

COOPERSTOWN (EEUU), 3 NOV (DPA) - Tres beisbolistas cubanos, Orestes "Minnie" Miñoso, Antonio "Tony" Oliva y Luis Tiant, aparecen entre los diez candidatos al Salón de la Fama, informó hoy el Comité de veteranos del béisbol estadounidense.

El grupo lo completan Gil Hodges, el gerente general Buzzie Bavasi, el ex propietario de los Atléticos de Oakland Charlie Finley, así como los ex jugadores Ken Boyer, Jim Kaat, Allie Reynolds y Ron Santo.

Miñoso, quien nació en Matanzas y cumplirá 86 años el 25 de noviembre, es el único pelotero profesional en jugar en siete décadas diferentes. Representó a Indios de Cleveland, Medias Blancas de Chicago, Cardinales de San Luis, Senadores de Washington y Yankees de Nueva York. Fue el primer jugador negro en vestir el uniforme de los Medias Blancas de Chicago.

Asistió a nueve Juegos de Estrellas y promedió 298 con 186 jonrones, 1.023 impulsadas, 1.136 anotadas, 1.963 indiscutibles y 205 bases robadas.

"No quisiera morir sin ver mi nombre en Cooperstown", dijo en enero cuando no fue elegido al Salón de la Fama. "Al parecer me voy a ir de este mundo sin lograrlo".

Tiant, nacido en la capital cubana el 23 de noviembre de 1940, debutó en las Mayores con los Indios de Cleveland en 1964 y se retiró de los Angelinos de California en 1982.

Finalizó con 229 triunfos, 172 reveses, 3,30 de efectividad y 2.416 ponches.

"Si un hombre me coloca una pistola en la cabeza y me dice vas a morir si no ganas este juego, yo no dudaría en poner a Luis Tiant para conseguir la victoria", dijo el ex manager de Boston Red Sox Darrell Johnson al reconocer las virtudes de Tiant en el montículo.

Oliva, nacido en Pinar del Río en 1938, jugó 15 temporadas con los Gemelos de Minnesota entre 1962 y 1976. Bateador zurdo que tiraba a la derecha, estuvo afectado por las lesiones en las rodillas que lo obligaron a convertirse en bateador designado en las últimas contiendas de su carrera.

Disparó 220 jonrones, con 947 impulsadas y promedio de 304. Se retiró el 29 de septiembre de 1976.

Los 16 integrantes del Comité de veteranos escogerán a los premiados el 5 de diciembre en Dallas. Para ser elegidos cada uno de los nominados debe recibir al menos el 75 por ciento de las boletas.

La ceremonia de premiación se efectuará el 22 de julio en la que también estarán las otras figuras que elija la Asociación de escritores de béisbol de Estados Unidos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CANNES, 3 NOV (NOTIMEX).- La cumbre anual de jefes de Estado y de gobierno del G-20 arrancó hoy aquí marcada por la crisis europea luego de la minicumbre sobre Grecia celebrada la víspera aquí y la dramática evolución en las últimas horas de la situación en Atenas.

El evento comenzó como estaba previsto a las 12:30 hora local (11:30 GMT), con el recibimiento oficial por parte del presidente francés Nicolas Sarkozy de los jefes de Estado y de Gobierno y de los representantes de las delegaciones participantes.

El secretario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) el mexicano José Angel Gurría, fue el primero en ser recibido por el presidente francés, anfitrión de la reunión y presidente de turno del Grupo de los Veinte (G-20) y del Grupo de los Ocho (G-8) durante este año.

La cumbre comenzó en el Palacio de Festivales, que cada año alberga el certamen de cine de Cannes, con una comida de trabajo de los presidentes de las treinta delegaciones participantes en la reunión, en la que participan más de seis mil personas, la mitad periodistas.

Previamente a la reunión, el presidente francés mantuvo un encuentro con su homólogo estadounidense Barack Obama en el que platicaron de la situación en Grecia, de la creación de una tasa internacional sobre las transacciones financieras y del programa nuclear iraní.

Obama señaló luego de la reunión que "lo más importante en los próximos días aquí es arreglar la situación de crisis financiera en Europa".

También se reunieron este jueves con Sarkozy, en las horas previas del inicio de la cumbre, varios destacados miembros de la Unión Europea (UE) y del Eurogrupo, entre ellos el presidente español José Luis Rodríguez Zapatero y el primer ministro italiano Silvio Berlusconi.

En el encuentro, Sarkozy explicó a Zapatero y a Berlusconi y al resto de autoridades de la Unión Europea y del Eurogrupo el resultado de la plática que la víspera mantuvieron con el primer ministro griego, Yorgos Papandreu.

La sesión de trabajo de este jueves está dividida en cuatro partes, incluye una cena de trabajo y concluirá con una rueda de prensa ofrecida esta tarde por el presidente francés, quien clausurará mañana viernes el encuentro.

ATENAS, NOV 3 (REUTERS) - El Gobierno griego estaba el jueves a las puertas de un colapso por el plan de convocar a un referendo sobre un plan de rescate, con desertiones en el partido gobernante planteando dudas sobre si el primer ministro George Papandreu podrá sobrevivir a una moción de confianza.

El líder de la oposición conservadora Antonis Samaras pidió que un Gobierno de transición se forme inmediatamente para gobernar el país hasta que se convoquen elecciones anticipadas, a la vez que exigió que el actual Parlamento ratifique el rescate financiero.

La televisión estatal y la agencia de noticias oficial ANA dijeron que Papandreu se reunirá el jueves con el presidente griego después de una reunión de gabinete de emergencia, sin dar más detalles.

Papandreu tendría que presentar su renuncia o un pedido de un Gobierno de unidad nacional al presidente Karolos Papoulias.

La jefa de Gabinete de Papandreu negó que el primer ministro tuviera intenciones de renunciar, aunque fuentes del partido socialista gobernante PASOK dijeron que algunos destacados legisladores querían que un ex directivo griego del Banco Central Europeo liderara un nuevo Gobierno.

Incluso el ministro de Finanzas, Evangelos Venizelos, se desmarcó de Papandreu, mostrándose contrario a un referendo tras reunirse con los dirigentes de Alemania y Francia, que dejaron claro que Grecia afrontaba la expulsión de la zona euro si el país rechazaba un rescate de 130.000 millones de euros.

"No creo que el Gobierno dure hasta esta noche", dijo Costas Panagopoulos, director gerente de la encuestadora ALCO.

Las acciones griegas treparon un 4 por ciento por la especulación de que el referendo sería abandonado.

"El referendo está muerto", dijo el legislador del partido del Gobierno Nikos Salayannis en una emisora estatal.

El gabinete tenía previsto celebrar una sesión de emergencia seguida por una reunión de legisladores del PASOK en medio de especulaciones de que le pedirían la renuncia.

Un pequeño grupo de veteranos miembros del PASOK están preparando una propuesta para un Gobierno de coalición dirigido por el ex vicepresidente del Banco Central Europeo Lucas Papademos, dijeron fuentes del partido a REUTERS.

El grupo estaba tratando de convencer a Papandreu para que renuncie y abra el camino para que Papademos, una figura respetada en Grecia, lidere el llamado Gobierno de "unidad" para sacar al país del borde del abismo.

Otra diputada del partido socialista PASOK de Papandreu indicó que no apoyaría al Gobierno en el voto de confianza del viernes, lo que reduce su mayoría en esa consulta a apenas un escaño. Si se esfuma la mayoría de Papandreu, habría que convocar elecciones anticipadas.

UNA REUNION MUY DIFICIL

Venizelos, uno de los hombres más poderosos del Gobierno del PASOK, apoyó originalmente el plan de Papandreu.

Su cambio de opinión se produjo después de que Papandreu y él acudieran a una reunión de urgencia en Cannes el miércoles con la canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente francés, Nicolas Sarkozy.

Una fuente del Ministerio de Finanzas dijo a REUTERS, pidiendo el anonimato, que Venizelos creía que la consulta sobre el rescate acordado por los líderes de la zona euro la semana pasada no debería celebrarse mientras no se haya asegurado una financiación inmediata que mantenga a Grecia a flote.

"Bajo estas condiciones, un referendo es justamente lo que el país no necesita. No tendría objeciones si todos nuestros temas pendientes, como el pago del préstamo y la finalización del plan de rescate, se hubieran solucionado", dijo la fuente tras la reunión con Merkel y Sarkozy.

"Fue una reunión muy difícil", añadió la fuente.

El anuncio bomba de Papandreu el lunes sobre el referendo y el voto de confianza parlamentario han sumido a Grecia en una crisis tanto política como económica.

La cómoda mayoría que Papandreu tenía en el Parlamento se ha reducido prácticamente a la nada. El jueves, la legisladora del PASOK Eva Kaili anunció que se quedaría en el partido pero se negó a apoyar al Gobierno en la crucial votación, que se espera para el viernes.

"Les informo que no voy a dimitir como representante electa de los ciudadanos y de mi generación, pero en la votación del viernes no depositaré un voto de confianza en nuestro Gobierno", dijo en una carta al presidente de la Cámara, también miembro del PASOK.

Esta decisión deja a Papandreu con el apoyo de apenas 151 diputados de los 300 de la cámara.

El diputado del PASOK Costas Gitonas dijo también que el referendo no debía celebrarse. "De ningún modo", dijo a Mega TV. "Es una casa de locos", agregó.

ROMA, NOV 3 (REUTERS) - El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, enfrentaba una presión cada vez mayor para dejar el poder el jueves, luego de que seis diputados que en el pasado respondían a su liderazgo pidieron un nuevo Gobierno y el gabinete no aceptó un programa urgente de reformas económicas.

Los diputados rebeldes, tres de los cuales ya se fueron de su frágil coalición, le escribieron al primer ministro diciendo que Italia necesitaba una "nueva fase política y un nuevo Gobierno".

"Le estamos solicitando que tome una iniciativa que es apropiada para la situación", dijeron los diputados, de acuerdo a la carta publicada en el diario Corriere della Sera.

"Sea el aliado de una nueva fase política y un nuevo Gobierno que tendrá la tarea, desde ahora hasta el final del mandato legislativo, de implementar la agenda acordada con los socios europeos y, con ella, las indicaciones que llegaron desde el Banco Central Europeo", agregaron.

Berlusconi rechazó los reclamos y aseguró que la única alternativa sería celebrar nuevas elecciones en la próxima primavera boreal, aunque calificó de irresponsable esa decisión en medio de la crisis.

Pero mientras aumentaba el número de rebeldes dentro del partido, otro diputado del gobernante PDL, Giuliano Cazzola, dijo en una entrevista al diario online affaritaliani que Berlusconi debería irse y permitir que otro Gobierno de centroderecha ocupara el poder.

"El Gobierno debería renunciar y el PDL debería barajar otra solución que no sea la alternativa 'nosotros o elecciones'", afirmó, sugiriendo que el jefe de gabinete de Berlusconi, Gianni Letta, podría liderar la nueva administración.

El presidente Giorgio Napolitano dijo el martes que estaba sondeando el apoyo a las reformas de fuerzas políticas externas a la coalición de centroderecha, con lo cual dio a entender que estaba contemplando la posibilidad de respaldar un Gobierno de unidad nacional más amplio.

Pero en un comunicado el jueves indicó que la coalición gobernante había insistido en que Berlusconi se quedaría, que no había otra alternativa a su liderazgo, y que podía continuar con su compromiso de aplicar reformas económicas.

Por otro lado, los líderes de la oposición quieren un Gobierno de unidad, señaló Napolitano.

BOSSI, CONTRA GOBIERNO DE TECNOCRATAS

Umberto Bossi, líder de la Liga del Norte, un aliado clave de Berlusconi, confirmó su oposición a un Gobierno de tecnócratas luego de hablar con el presidente y dijo que el partido preferiría elecciones anticipadas, un año antes de lo previsto.

El jefe de Estado no tiene el poder de despedir al Gobierno mientras exista una mayoría parlamentaria, pero ante la creciente deserción por parte de los diputados del PDL, la oposición cree que podría tener los números para derrocarlo la próxima semana.

Con las dudas sobre el futuro de Grecia en la zona euro generando un caos en los mercados, la renovada incertidumbre política en Roma ejerció más presión sobre los bonos del Gobierno italiano.

El rendimiento de los bonos a 10 años tocó más del 6,3 por ciento, acercándose al nivel del 7 por ciento que muchos analistas creen que podría conducir a la llamada "huelga de compradores", en la que los inversores se negarían a seguir adquiriendo bonos.

La prima de riesgo sobre los bonos alemanes de referencia subió en un momento a más de 462 puntos básicos, el diferencial más amplio desde 1995, reflejando las preocupaciones en torno a la tercera economía de la zona euro.

CARACAS, 3 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, quien se recupera de un cáncer, anunció hoy que trabaja en el segundo plan socialista que espera implementar en caso de ser reelecto para el periodo 2013-2019.

"Esto que tengo en la mano es un borrador, hay que darle brújula, orientación hacia la satisfacción de las necesidades del pueblo y hacia el poder productivo basado en el trabajo", destacó Chávez.

En diálogo telefónico con la televisión estatal, Chávez precisó que analiza dentro del segundo plan temas de alimentación, índices de inflación y el incremento en la producción nacional.

Según el mandatario, "la agricultura estaba destrozada, el individualismo campeaba por todos lados (...) ahora vamos a lanzar con fuerza la agricultura urbana, en el marco de la Gran Misión Agro Venezuela".

"Quizás lo mando Dios esto (su enfermedad, ndr), yo estaba como desbocado tuve que frenar un poco, mirar en perspectiva, utilizar mis ojos de llanero y perfilar la gran estrategia, y mirar en perspectiva la transición al socialismo", dijo.

Chávez, de 57 años, buscará la reelección para un tercer mandato en los comicios de octubre del 2012.

MANAGUA, NOV 3 (REUTERS) - Nicaragua votará el domingo para elegir un nuevo presidente. El favorito es el actual mandatario, Daniel Ortega, con lo que obtendría la reelección postulado por el Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Los siguientes son algunos datos relevantes sobre la nación centroamericana.

Nicaragua, con extensos lagos, bosques tropicales y volcanes activos, es el país más extenso de Centroamérica y tiene una población de unos 5.8 millones de habitantes. Se estima que casi un millón de nicaragüenses viven en el exterior, sobre todo en Estados Unidos y la vecina Costa Rica.

Durante principios del siglo XX, el país se caracterizó por la inestabilidad política e intervenciones armadas de Estados Unidos. El general nacionalista Augusto Sandino encabezó entre 1927 y 1933 a los rebeldes opuestos a la ocupación de marines de Estados Unidos.

Sandino fue asesinado en 1934 por efectivos del general Anastasio Somoza, quien dirigió una prolongada dictadura familiar.

La dinastía de los Somoza, que contó con el apoyo de Estados Unidos, terminó en 1979 luego de una lucha de insurgentes izquierdistas, que tomaron el nombre de Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

Nicaragua todavía carga con cicatrices de su guerra civil, que cobró más de 30,000 muertos y heridos y dejó un país exhausto y con una economía en ruinas.

Ortega llegó al poder por primera vez en 1980 -primero como coordinador de una junta de Gobierno tras la salida de Somoza y luego como presidente electo en 1984- y Estados Unidos le impuso un bloqueo económico y patrocinó a rebeldes derechistas de la "contra" (contrarrevolucionarios), que intentaron derrocar al Gobierno sandinista.

La nación exportadora de café es el segundo país más pobre de América después de Haití.

La cooperación de Venezuela a Nicaragua está estimada entre 450 y 500 millones de dólares al año, una cifra que rebasa la ayuda total internacional de unos 370 millones de dólares prevista para este año.

El huracán Mitch, una de las tormentas más letales que ha golpeado Centroamérica en los últimos lustros, devastó el norte de Nicaragua en 1998 y dejó un estimado de 3,800 personas muertas y cientos de miles sin hogar.

Un terremoto en 1972 destruyó la mayor parte de la capital Managua, mató a miles de personas y dejó en ruinas propiedades y edificios, que hasta la fecha algunos de ellos permanecen así.

Desde el fuerte sismo, la mayoría de las calles de Managua no tienen nombre y las direcciones se dan a partir del número de cuadras o metros de sitios conocidos, algunos de los cuales ya no existen.

Unos 3.4 millones de nicaragüenses mayores de 16 años están habilitados para votar en los comicios del domingo.

Las contiendas electorales son organizadas por el Consejo Supremo Electoral y existe la segunda vuelta para los comicios presidenciales.

Según las leyes nicaragüenses, un candidato necesita para ganar en una primera ronda el 40 por ciento de los votos válidos o sumar un mínimo de 35 por ciento y 5 puntos porcentuales de ventaja sobre su más cercano rival.

GUATEMALA, 3 NOV (EFE).- A tres días de las elecciones presidenciales de segunda vuelta, el general retirado Otto Pérez Molina se perfila como el próximo mandatario de Guatemala con un 58,5 % de la intención de voto, según una encuesta divulgada hoy por la prensa local.

En el último sondeo, publicado por Prensa Libre y realizado por la empresa privada Prodatos entre el 26 y 30 de octubre pasado a 1.202 guatemaltecos empadronados, Pérez Molina, del derechista Partido Patriota (PP), supera en 17 puntos porcentuales a su rival, el empresario populista Manuel Baldizón.

Con un 95 % de confianza y un margen de error de 2,8 %, la encuesta da al candidato presidencial de Libertad Democrática Renovada (Líder) el 41,5 % de preferencias del electorado.

Del total de entrevistados, sólo un 7 % manifestó que podría cambiar su decisión a la hora de emitir su voto el próximo domingo.

Según la muestra, en el distrito central que incluye la capital Pérez Molina supera con el 68,1 % en intención de voto a Baldizón, que obtiene 31,9 %.

También en el área urbana de la provincia el candidato presidencial del PP tiene la mayoría de la preferencia con el 61,9 % y el de Líder, 38,1 %.

Sin embargo, en el área rural la diferencia en la intención de voto es más cerrada, puesto que Pérez Molina obtiene 52,5 % contra el 47,5 % de su rival en la contienda.

La promesa de dar seguridad y combatir la delincuencia son los aspectos que más influyen en la decisión de los guatemaltecos de inclinarse por el general retirado, de acuerdo con la encuesta.

Un 21 % de los entrevistados considera que Pérez Molina sería un excelente presidente, un 48 % dijo que bueno, un 24 % regular, el 1% estima que sería malo y el 6 % no sabe, anota la muestra.

Por contra, el 14 % estimó que Baldizón sería un excelente gobernante, un 47 % dijo que bueno, el 28 % regular, el 2 % manifestó que malo y el 9 % no sabe.

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) ha convocado a más de 7,3 millones de guatemaltecos a acudir a las urnas el próximo domingo para elegir al presidente que les gobernará en el periodo 2012-2016, en sustitución del socialdemócrata Álvaro Colom.

Pérez Molina y Baldizón fueron los dos candidatos más votados de los 10 que participaron en las elecciones generales del pasado 11 de septiembre y debido a que ninguno alcanzó el 50 % más uno de los votos, la Ley Electoral establece una segunda vuelta electoral.

El candidato presidencial del PP ganó los comicios generales con el 36,09 % de los votos, seguido de Baldizón, con el 22,68 %.

De cara a la segunda vuelta, Pérez Molina se hizo del apoyo de al menos tres partidos políticos, entre ellos de Visión con Valores (Viva), del antiguo pastor evangélico Harold Caballeros.

Mientras que Baldizón logró reunir en su denominada "cruzada nacional" a más de diez colectivos, entre los que figuran la gobernante Unidad Nacional de la Esperanza (UNE) y la Gran Alianza Nacional (GAN) y Winaq, de la premio nobel de la paz de 1992, Rigoberta Menchú.

NUEVA YORK, 3 NOV 2011 (AFP) - Los movimientos populares de derecha Tea Party el recientemente surgido de izquierda "Ocupemos Wall Street" (OWS) buscan cambiar las reglas de la tradicional batalla electoral en Estados Unidos entre demócratas y republicanos para 2012, aunque su verdadera influencia está aún por verse.

Ambos movimientos nacieron como una protesta contra las élites, gubernamental en el caso del Tea Party -que comenzó a tener visibilidad a partir de inicios de 2009- y más bien corporativa y financiera por el lado del OWS, nacido en Nueva York el pasado 17 de septiembre.

Pero mientras el Tea Party se ha acomodado como el ala de ultra-derecha del Partido Republicano, OWS reniega de toda afinidad política por el momento y pretende evitar ser absorbido por los demócratas, más afines con sus ideas pero a quienes también ataca con virulencia por haber cedido a Wall Street.

El Tea Party tiene incluso una candidata para las primarias republicanas, la legisladora Michele Bachman (Minnesota, norte), y una política muy instalada en la opinión pública, Sarah Palin, la ex gobernadora de Alaska (noroeste).

"Como OWS recién ha comenzado, queda por ver si se vuelve más sólido dentro de la tradición de la izquierda en sus objetivos, así como el Tea Party básicamente se ha convertido en un apoyo para un conjunto de ideas conservadoras", indica a la AFP Zephyr Teachout, profesora de Derecho de la Universidad Fordham y experta en participación ciudadana.

Teachout explica que si bien ambos movimientos tuvieron "el mismo impulso inicial" de "un grito de pedido de ayuda a raíz de una promesa de poder, que fue seguida por una experiencia de impotencia", el Tea Party evolucionó luego hacia ideas antiinmigración y de recorte de impuestos dentro de los republicanos.

En cambio, "hay una profunda resistencia a los partidos políticos en Ocupemos Wall Street", señala esta experta, que espera ver qué sucederá "cuando los políticos traten de involucrarse directamente y utilicen el nombre" de OWS.

El experto Scott Stanzel, vinculado con el Tea Party, coincide en que "ambos grupos comparten frustraciones con la actual situación del país", aunque a partir de ello "divergen diametralmente", ya que "uno cree que el gobierno es la solución a los problemas y el otro cree que el gobierno es el problema".

Para Stanzel, los partidarios del Tea Party se encuentran en una mejor posición para ampliar sus bases "porque confían en la libertad y son diferentes a los manifestantes de Ocupemos Wall Street que piensan que hay demasiados riesgos con las libertades" estadounidenses.

"Creo que el Tea Party tiene más potencial y un horizonte más amplio, mientras que los manifestantes de OWS atraen a gente de la extrema izquierda que tiene influencia en ciertas áreas (como Seattle y San

Francisco), pero que no veo que puedan hacer una diferencia en elecciones en todo el país", dijo a la AFP.

Dentro de OWS, se mantiene por el momento la tesitura de "continuar siendo una fuerza exterior para poder manifestar sus opiniones", como lo recuerda Bill Dobbs, un miembro del grupo de trabajo de Relaciones Públicas del movimiento que dice representar al 99% de la población estadounidense.

"Al ser una fuerza externa, uno tiende a mantener la presión. Apoyar candidatos y partidos sólo reducirá la presión", dice Dobbs, asegurando que para mucha gente "el sistema entero está roto de manera irremediable ya que todo lo que hace es reelegir políticos para que los ricos sigan volviéndose más ricos".

TRIPOLI (AP) _ Más de dos meses después de la caída de Trípoli, los nuevos líderes libios siguen esforzándose para tomar control de vastos arsenales de armas, impedir que salgan del país municiones y desarmar a miles de combatientes que liquidaron el régimen de Moamar Gadafi.

La comunidad internacional ha ofrecido ayuda, pero también espera que los libios actúen. Sin embargo el gobierno interino -en el limbo hasta la formación de un nuevo gobierno a mediados de mes- podría no estar a la altura de las circunstancias. El líder interino, en respuesta a llamamientos internacionales cada vez más urgentes, dijo que no puede hacer mucho porque carece de fondos.

El mes pasado, investigadores de la organización Human Rights Watch hallaron en el desierto un arsenal de armas sin custodia que incluía miles de granadas y municiones antiaéreas.

Las autoridades libias también descubrieron dos complejos militares con armas químicas que, según dijo un funcionario, estaban listas para ser armadas y usadas, como también otro sitio donde se hallaron 7.000 tambores con uranio crudo. Inspectores de armas químicas llegaron a Libia esta semana para empezar a asegurar esos depósitos, dijo un funcionario de las Naciones Unidas.

La situación ha provocado temores de que el material -que incluye proyectiles antiaéreos manuales que representan una amenaza a la aviación civil- pudiera caer en manos peligrosas.

Para complicar el problema, una multitud de combatientes revolucionarios se ha negado a desarmarse y ha habido una serie de venganzas entre hombres armados de grupos rivales, incluso un tiroteo en un hospital de Trípoli esta semana. Los líderes libios están cada vez más preocupados.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, visitó Libia el miércoles para manifestar personalmente su preocupación por las armas que están fuera del control del nuevo gobierno libio.

TEHERÁN, 3 OCT (EFE).- Teherán advirtió a Estados Unidos e Israel de las graves consecuencias que para ellos tendría un eventual ataque contra instalaciones nucleares en Irán y aseguró que las fuerzas iraníes están preparadas para causarles grandes daños.

En declaraciones que hoy publican diversos medios locales, el jefe de la Junta de Estado Mayor, general Hasan Firuzabadi, descartó, de todos modos, un posible ataque estadounidense o israelí contra Irán, y recalcó que "EEUU y el régimen sionista saben que, si lo hacen, sufrirán unas pérdidas enormes".

Las Fuerzas Armadas iraníes están "listas para castigar a cualquiera que haga un movimiento en falso", subrayó Firuzabadi, en respuesta a las informaciones difundidas por medios internacionales de que tanto Israel como EEUU estudian un posible ataque contra Irán.

Por otro lado, para el alto mando militar, un ataque de los países occidentales contra el régimen sirio de Bachar al Asad, el principal aliado árabe de Irán, del tipo del realizado en Libia para derrocar al coronel Muamar al Gadafi, "pondría fin a la existencia de EEUU y el régimen sionista (Israel)".

En caso de un ataque militar de la OTAN a Siria, "todos los musulmanes del mundo se levantarían contra ellos y no quedaría nada de EEUU ni de la entidad sionista", opino Firuzabadi, para quien, en cualquier caso, los países occidentales sólo hablan de planes sobre el uso de la fuerza para "debilitar la posición del Gobierno sirio, pero no serían capaces de aplicarlos".

En la misma línea, el subjefe de Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Irán para la Logística y Investigación Industrial, general Mohammad Hejazi, dijo a la agencia local Fars que "las fuerzas iraníes son más potentes que en el pasado y los extranjeros son conscientes de que cualquier aventura o acción ilegal recibiría una respuesta aplastante".

"La República Islámica puede defenderse bien a sí misma y sus intereses nacionales, por lo que las amenazas de la arrogancia mundial (EEUU) no son creíbles ni tienen valor para nosotros", agregó Hejazi, en referencia a los supuestos planes bélicos.

También recordó manifestaciones de diversos mandos militares iraníes hechas en los últimos meses, que señalaban que las fuerzas de Irán, y en especial el Cuerpo de Guardianes de la Revolución, tienen

capacidad para alcanzar todos los buques y bases militares de EEUU en la zona del golfo Pérsico y el territorio de Israel.

En uno de sus comentarios, la agencia local Mehr apunta hoy la tesis de que las amenazas de ataque contra Irán de estadounidenses e israelíes, más que el preludio de una acción militar pueden ser un modo de presionar a otros países y organizaciones para reforzar las sanciones internacionales contra Irán.

Por su parte, la agencia Fars en su servicio en inglés afirma que las Fuerzas Navales iraníes están "muy motivadas y bien equipadas y financiadas", además de que tienen "el control efectivo del estrecho de Ormuz", la boca del golfo Pérsico y por donde pasa el 40 por ciento del petróleo que suministra energía al mundo.

PressTV, en su página web, publica hoy un artículo que titula: "Un ataque militar israelí a Irán sería un suicidio", en el que recalca que Irán ha desarrollado "con éxito" 50 tipos de misiles con distinto alcance y funciones, entre ellos algunos con un alcance de hasta 2.000 kilómetros, que llegarían a territorio israelí.

Irán está sometido a sanciones del Consejo de Seguridad de la ONU y también de EEUU y la Unión Europea por su programa nuclear, que parte de la comunidad internacional, con Washington a la cabeza, sospecha que tiene objetivos militares, algo que Teherán niega tajantemente y asegura que está destinado exclusivamente a fines civiles.

WASHINGTON, NOV 3 (ITAR-TASS). Los influyentes senadores estadounidenses amenazan con romper las relaciones con la ONU, en respuesta a la admisión de Palestina en la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Como pudo cerciorarse la revista "Foreign Policy", no se atreven a defender las estructuras internacionales, que admiten en sus filas a los palestinos, incluso los legisladores norteamericanos que reconocen que la infracción de los contratos con semejantes organizaciones "se reflejaría negativamente en los intereses y la influencia de los propios Estados Unidos".

La solicitud de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) de ingresar en la UNESCO fue aprobada el lunes pasado en la 36 sesión de la Asamblea General de esta organización en París. Conforme a las publicaciones de la prensa, la ANP puede solicitar también su afiliación a 16 organizaciones especializadas y establecimientos de la ONU.

El senador republicano Lindsey Graham, miembro del Subcomité del Senado para Asignaciones a las Actividades de Política Exterior, opina que, "con el tiempo, puede expirar el apoyo en el Congreso a la participación de los Estados Unidos en la ONU".

En la publicación en la revista se destaca que la posición de Graham es especialmente ponderable no sólo porque desempeña un papel importante en el subcomité. Conforme a sus propias palabras, entre sus colegas republicanos en el Senado "siempre fue un amigo fiel de las organizaciones internacionales".

No obstante, en el problema que toca los intereses de Israel, no puede renunciar a sus principios. "Si la ONU apoya la estatalidad palestina, sufrirá mucho, pero será su propia decisión", declaró el senador. Según testimonia la "Foreign Policy", otros senadores republicanos, en general, no tienen dudas en este problema.

La UNESCO tomó tal decisión y debe pagar por sus consecuencias -dijo, en particular, el senador John McCain-. "En este sentido, en lo que se refiere a mí mismo, el dinero de los contribuyentes estadounidenses no se gastará en la organización que toma semejantes decisiones".

Es poco probable que los senadores demócratas se pronuncien en defensa de la UNESCO, considera la revista. Por ejemplo, el presidente del Comité para Asuntos de las Fuerzas Armadas, Carl Levin, recordó que la actual Administración de EEUU advirtió previamente sobre las consecuencias de la admisión de Palestina en la UNESCO.

"El Gobierno de Barack Obama tomó una decisión correcta y ahora debe cumplirla", señaló el senador. Tampoco tiene objeciones el presidente del ya mencionado Subcomité para Asignaciones a las Actividades de Política Exterior, Patrick Leahy.

Es una exigencia de la ley, que ya existe 20 años -dijo el senador-. "Podemos apoyarla o no, pero la ley es la ley y debemos obedecerla".

"Como resultado, conforme a la publicación en la revista 'Foreign Policy', ahora Graham está preparando una resolución sobre la salida oficial de los Estados Unidos de la UNESCO y, en una perspectiva no tan lejana, EEUU puede renunciar el financiamiento de tales institutos, como la Organización Mundial de la Salud, y el Organismo Internacional de Energía Atómica", subrayó la revista que se especializa en los temas de política exterior.

En la Asamblea General de la UNESCO en París 107 estados apoyaron la solicitud de la Autoridad Nacional Palestina. Se pronunciaron contra la admisión de Palestina en la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 14 países, entre ellos, EEUU e Israel.

BRUSELAS, NOV 3 (REUTERS) - La OTAN prometió el jueves que ejercerá una "severa presión militar" sobre la red militante Haqqani, acusada de ser la responsable de conducir ataques recientes contra las tropas occidentales en Afganistán.

El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, dijo que a pesar de la violencia registrada el fin de semana, la misión de la alianza está en la dirección correcta y que los ataques insurgentes cayeron en el período julio-septiembre, en comparación con el año pasado.

"Los ataques espectaculares llegan a los titulares, pero no capturan más terreno", indicó en una rueda informativa. "Y el panorama general es diferente: los ataques enemigos están en baja y el enemigo se ha debilitado", agregó.

Rasmussen aseguró que la OTAN está decidida a detener los ataques de la red Haqqani contra sus soldados.

"Con ese fin colocaremos a la red Haqqani bajo una severa presión militar", afirmó.

"La mejor manera de garantizar que los insurgentes y las redes terroristas se den cuenta de que necesitan sentarse a la mesa de negociaciones y hallar una resolución pacífica (...) es mantener una fuerte presión militar", declaró.

Las autoridades afganas sostienen que Haqqani, un poderoso grupo insurgente que dice ser leal a los talibanes pero tradicionalmente ha estado cerca de la agencia de inteligencia pakistaní, pudo haber participado de un ataque en Kabul el fin de semana en el que murieron 13 soldados occidentales.

Fue el atentado más letal contra las fuerzas extranjeras en los 10 años de guerra en Afganistán. El rol de Haqqani complicaría los esfuerzos por involucrar a Pakistán más directamente en los esfuerzos por estabilizar el país.

Rasmussen dijo que los planes de la OTAN de continuar con una entrega gradual del control de la seguridad a las fuerzas afganas siguen en pie y que el presidente Hamid Karzai pronto anunciará el próximo grupo de provincias y distritos que pasarán por este proceso.

La OTAN busca terminar con su rol de combate en el 2014, pero Rasmussen reiteró que la alianza seguirá apoyando a Afganistán después de esa fecha.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
